



# **RANDONNÉE DU DIMANCHE 26 FÉVRIER 2023 À LE CATELET ( 02 420 ) : COMPTE – RENDU**

Aujourd'hui, c'est une splendide journée hivernale : constamment ensoleillée et glaciale pour le ressenti. Nous partons de la commune de *Le Catelet*, face à la mairie, à neuf heures pile, pour une boucle de dix kilomètres. Soulignons que *Le Catelet* signifie en picard « *Le petit château* » puisqu'en effet, un château reculé se trouve sur le territoire du village. Le village s'est vu décerner la Croix de Guerre 1914-1918 le dix-sept octobre mil neuf cent vingt car les constructions et habitations de *Le Catelet* sont démolies durant ces quatre années de boucherie ; les dégâts humains et matériels sont pharamineux.

Nous pénétrons rapidement dans la commune voisine, *Gouy*, en passant devant l'*Église Saint-Jean-Baptiste* et en franchissant un pont situé au-dessus de *L'Escaut*, fleuve européen de trois-cent-cinquante-cinq kilomètres de longueur.

Nous rencontrons la gare de *Gouy*, mise en service en l'an 1888, et qui, jusqu'au début des années cinquante, était d'une utilité très importante, aussi bien pour l'acheminement de marchandises, que le transport de personnes vers leur lieu de travail.

Ensuite, nous nous dirigeons vers *les Sources de l'Escaut* ( anciennement *l'Escaud*, ou encore *Scaldis* en latin ), qui sont situées derrière l'ancienne abbaye du *Mont Saint-Martin*, dans un cadre des plus agréables et accueillants ; c'est d'ailleurs à cet endroit que nous prenons une « *pause café* ». Nous y rencontrons un promeneur sympathique, accompagnant son malinois manifestement comblé de pouvoir se défouler. Précisons que cette source est installée aux pieds d'une masse calcaire, revêtue d'un encadrement de briques de trois mètres de hauteur ; et que *les Sources de l'Escaut* se trouvaient autrefois ( vers le dix-septième siècle ), sur la commune voisine de *Beaurevoir*, au lieu-dit « *le Somescaut* », sur le territoire de *Ponchaux*. Aujourd'hui, la Source est claire, mais l'est beaucoup moins au niveau de la source même. Il y a quelques décennies, l'eau de la source était potable, et, paraît-il, excellente !

Tous ravis d'être passés en ces lieux, au fil des discussions, nous regagnons notre village de départ un court instant pour prendre la direction de *Bony*. Nous observons à cette occasion quelques moutons heureux dans une prairie, ainsi qu'un joli calvaire.

Sur le chemin, nous apercevons, au niveau du hameau de *Macquincourt*, la très élégante *Chapelle Notre-Dame des Douleurs* ; mais aussi, nous sommes intrigués, par quelques cochons au loin, d'une race tout à fait surprenante !

Nous bouclons le parcours, au terme de dix kilomètres et deux cents mètres. Nous avons vaincu le froid glacial, nous faisons le point sur la diffusion de la communication au sujet de notre 17<sup>ème</sup> *Marche Populaire*, et, avec le sourire, nous disons à très bientôt pour de prochaines aventures.

Quant à l'auteur de ce texte, il poursuivra sa randonnée en solitaire, Goïcien ( habitant de *Gouy* ) pendant une décennie, le cœur nostalgique, se remémorant bien des souvenirs, d'excellents souvenirs... Le passé est un avoir que personne ne peut nous prendre !

Clément BOMMELAER.